

Mesdames et Messieurs, c'est pour moi un honneur et un privilège de me joindre à vous ce soir et d'avoir le plaisir de vous adresser la parole et de m'entretenir avec vous.

La Chambre de commerce italienne ajoute depuis longtemps une dimension très particulière à la société et au milieu des affaires de Montréal. Tout comme la présence de Sergio Momesso au sein de l'équipe du Forum, la Chambre a mis en relief de façon remarquable la communauté italienne de la ville.

Je crois savoir que vous, M. Federici, et votre organisation avez fait preuve d'un grand dynamisme en vue du renforcement des liens commerciaux entre l'Italie et le Canada, tout particulièrement par l'intermédiaire de la mission d'investissement que vous avez organisée en Italie l'automne dernier. Cette mission commence déjà à porter des fruits.

Ce sont les relations commerciales établies à la faveur d'activités de cette nature qui consolident les rapports du Canada avec l'Italie et avec la Communauté européenne. Un des volets très importants de la politique canadienne consiste à favoriser la croissance de ces relations et à instaurer un climat qui aide le secteur privé à prendre des initiatives de concert avec l'Europe.

Une politique étrangère doit tenir compte de toute la gamme des activités humaines. Elle touche toutes les provinces, toutes les villes, tous les pays, presque littéralement toutes les questions. Souvent au sens premier du terme, il s'agit de questions de vie ou de mort. Certaines d'entre elles concernent les convictions les plus profondes des Canadiens - leur perception la plus intime de leur identité et de leurs origines.

Sur le plan personnel, j'ai beaucoup apprécié mes rapports avec le ministre italien des Affaires étrangères, Signor Andreotti. De fait, nous avons été premiers ministres au même moment, en 1979, mais notre situation professionnelle à tous les deux s'est améliorée depuis. En ce qui concerne les questions de politique étrangère, les façons de voir du Canada et de l'Italie sont dans une large mesure convergentes - l'Italie agit au service de la paix dans des zones de conflit sur plusieurs continents - c'est également le cas du Canada -, oeuvrant de façon constructive avec des pays partageant la même optique. Le Canada et l'Italie coopèrent concrètement, aussi, en matière d'aide au développement - nous aidons des économies qui ont besoin de croître à consolider leurs assises et à préparer leur avenir. Nous sommes, par exemple, partenaires dans le projet de production d'électricité géothermique de Momotombe, au Nicaragua.